



意識を喚起し — 進んで行動を

2000-2001年度
国際ロータリーのテーマ

RI 会長

フランク J・デブリン

第2640地区ガバナー

水田 博史

事務所 海南市日方1294

〒642-0002

海南商工会議所内

TEL (073)483-0801

FAX (073)483-2266

例会日 毎週月曜日 12時30分

♣第1例会のみ 18時30分

於 商工会議所 4 F

会長 平尾寧章 幹事 谷脇良樹

SAA 中尾享平

会報委員会 ◎土岐啓次郎

○口井健司

上中嗣郎 奥村匡敏 田中丈士

藤山信也 吉川博之 吉野 稔

四つのテスト

- ①真実か どうか
- ②みんなに公平か
- ③好意と友情を深めるか
- ④みんなのためになるか どうか

ロータリーを楽しみ、ロータリーを好きになろう

海南東ロータリークラブ Kainan East Rotary

DISTRICT 2640 CLUB WEEKLY BULLETIN

第1212回 例会 2000年(平成12年)12月11日(月)

午後12時30分 於 海南商工会議所 4 F

1. 開会点鐘 平尾 寧章 会長
2. 国歌斉唱 「君が代」
3. ロータリーソング 「我等が生業」
4. 出席報告 会員総数 69名 出席者数 50名
出席率 74.63% 前回修正出席率 82.09%
5. 会長スピーチ 平尾 寧章 会長
毎月のロータリーの友に「健康ひとくちメモ」というのがあります。
 - ・無理をしないで自然に任す。
(海南出身で東京RCの木村平右衛門さん100才です。)
 - ・飲みたい時に飲み、寝たい時に寝る。
(私もそう心掛けています。)
 - ・歩くこと。歩くと全身の血行が良くなる。
(毎日1時間余り歩いていますがあまり体重は変わりません。)
 - ・ゴルフの練習をして、緑のフェアウェーを歩く。
(職業はゴルフ練習場経営の方でした。)
 - ・肥満を避け、栄養のバランスのとれた食事と適度な運動。
(医師と学校の先生)
 - ・そしゃく30回、例会の時は皆さん早く10回も難しい。
(禅宗のお坊さん)

要するにストレスを溜めず、食べ過ぎに注意し、適度な運動ということになろうかと思えます。

6. 幹事報告

○例会臨時変更のお知らせ

- 粉河RC 12月20日(水)→12月20日(水) PM7:00~
お食処「いろは」
- 12月27日(水)→12月27日(水) PM12:30~
粉河町商工会館 2 F
- 和歌山北RC 12月25日(月)→12月23日(土・祝) PM6:00~
和歌山ターミナルホテル
- 有田南RC 12月26日(火)→12月26日(火) PM6:30~
通常例会場
- 1月9日(火)→1月9日(火) PM6:00~「横楠」
- 和歌山東RC 12月28日(木)→12月25日(月) PM5:40~
和歌山東急イン 4 F
- 1月4日(木)→1月5日(金) PM12:30~
ルミエール華月殿 5 F
- 1月11日(木)→1月7日(日) PM6:00~
フロラリア

E-mail : rotary@kankyo.co.jp

URL : http://www.kankyo.co.jp/rotary/kainan-east

海南RC 1月10日(水)→1月6日(土)
PM6:00~ 美登利
有田RC 1月11日(木)→1月11日(木)
PM6:00~ かもめ館 寿志忠
高野山RC 1月12日(金)→1月12日(金)
PM5:00~ 花菱4F

○休会のお知らせ

有田RC 12月28日(木) 1月4日(木)
粉河RC 1月3日(水)
高野山RC 1月5日(金)

○堺RCが来年2月16日に創立50周年を迎え
50周年記念川柳を募集しています。

7. ゲスト卓話

海南税務署長 桜井 精四郎様

○国のサイフはどうなっているのか

皆様もご存知のように平成12年度の一般会計歳入総額は約85兆円で、その内訳は租税及び印紙収入は48兆円余りで約6割、残りは公債収入で賄っています。皆様の事業で、収入の4割も借金という大変な事になると思いますが、国の事なので必要な歳入の4割は、借金で賄っているという現状であります。

そして一般会計歳出総額は言うなれば事業費みたいなもので、社会保障等色々な形で出ていますが、後は地方交付税交付金という事で、約15兆円が各県、市の都道府県に出ています。

それから、約22兆円が国債費という事で借金の返済に当てられています。支出の25.8%が借金の利払いとか元本返済に当てられているというのが現状です。そんな中で税の使い方として教育費や年金があります。

次に管内市町の平成12年度の一般会計予算では海南市は約47,000人の人口で、一般会計総額は約150億円余り、下津町が人口15,000人で約62億円余り、野上町が人口8,600人で約40億円余り、美里町が人口4,400人で約32億円余りですが、歳入は海南市が約63億円で約40%が皆さんの税金で賄われている訳です。以下、下津町、野上町、美里町の一市三町で市民税や固定資産税の中央財源の比率が異なっている訳です。ですから海南市と美里町で地方交付税は高齢者社会がきているという見方

をすれば、まさに歳入は片方は4割が税金で賄われているが、地方交付税は海南市は23%逆に一番多い美里町では65%が国からの交付金で賄われています。

また、市町債は海南市が6%、下津町が9%野上町が15%、美里町が6%でいずれも10%まではいかない所が多いけれど借金も多いという事です。歳出の内の公債費という事は、出ていく方で借金の返済関係はどの位かかっているかということ、海南市の場合14億円で9%余り、下津町が8億8千万円で14%、野上町が6億3千万円で15%、美里町が7億1千万円で22%という事で、海南市は自己財源が多くて借金も少なく、美里町は逆になります。

税制はどう変わってきているか。という事ですが、所得税・個人住民税の税率の推移を見ると、皆様から税金が高いとお叱りやご意見苦情をお聞きしますが、税率の流れで見ると所得税・住民税を合わせて、昭和61年ですと収入が1千万の方は、18.9%で約200万円の税金を払っていたのが、平成12年では約8.6%の86万円位に減ってきています。

これは、所得の多い人だけでなく、700万、500万の方も所得税、個人住民税について税金が下がっているというのが現実であり、それだけ減税を行ってきたという事です。

所得税の国際比較を見ると、日本は37%(国税でこれに地方税が13%ついて最高で50%)、アメリカは39.6%(地方税がついて46%)、イギリスは40%、ドイツは51%、フランスは54%で、所得税にばらつきがあるとお金持ちは税金の安い所へ行ってしまいますので、どうしても所得税についても税率がフラット化というか、ある程度似たような税率になり、日本も50%という世界並の税率になっています。

所得税・個人住民税負担額の国際比較では、日本の場合、納税者の大半を占める中・低所得者の負担が相当外国に比べて低く、収入が1千万以下あるいは給与収入が7百万、5百万あたりの税率は諸外国に比べて低いが、但し所得の多い人は主要先進国と並んでいるという状態になっています。

○消費税はどうなっているのか

諸外国における消費税の標準税率を見ると、日本は5%ですが、ヨーロッパは付加価値税というか、低い所は15~17%位、高い所は25%位という事で、世界と比べると日本は高くはない所であります。

世界の中で、韓国では10%というように東南アジアでもかなり率が高いし、諸外国はもっと高いというのが消費税の実情です。

国の歳入は国の借金が多くて窮屈な中で、滞納は35年間、全国レベルで右肩上がりでも推移してきましたが、1999年度の滞納残高は前年度比を下回りました。このように税務署(国税局)も一生懸命仕事をさせて頂いている所をご理解して頂きたいと思います。

○主要税目の税収の推移

平成2、3年のバブル全盛期には税収は増えていきましたが、バブル崩壊後、去年は税収が減り、12年度は昭和63年頃の水準まで落ち込んでおり、それだけ景気が良くないという事の現れでバブルの時はいかに凄かったかという事になります。

○財政赤字はどの位あるか

12年度末には国の借金は500兆円を突破するのではないかと言われ、その内訳は国債が348兆円、借入金103兆円、短期証券は49兆円、その他に政府保証債務が53兆円あるので553兆円という、とてつもない負債の残高になると言われ、国の財政が借金まみれという現状であります。

これで見ると、11年のGDPが481兆円ですから国の総生産よりも多く、会社でいうと1年間の売上よりも多い借金残高となるという事で、民間であればとっくに民事再生法か破産法かになりかねないという私達には想像できない状態になっている事を認識して頂きたいと思います。

・社会保障給付費の推移と高齢化

高齢化の進展とともに社会保障給付費も増大している。

・国民負担率と財政赤字

国民は、負担額以上の公的サービスを受けている。

・国民負担率の国際比較

高齢化の進んだ他の先進国では、国民の負担が大きくなっている。

活力ある社会を築いていくためには、21世紀にふさわしい税制を選択することが必要である。



8. 次回例会ご案内

平成12年12月25日(月) PM6:30~

忘年夜間例会 於 海南商工会議所 4F

9. 閉会点鐘

▼▼▼ ニコニコ・米山・BOX ▼▼▼

前田 洋三君 長女が希望大学に合格しました

瀬藤 友子君 桜井署長さん、卓話ご苦労様です

山畑 弥生君 主人が単身赴任生活を終えて帰って来ました

